

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ**  
**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**  
**ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ**  
**Кафедра международных отношений**

Аннотация к дипломной работе

**Туркмено-китайские отношения (1991-2014) гг.**

Акмурадов Ахмед Акмурадович

Научный руководитель – доктор политических наук,  
профессор Ю.И. Малевич

Минск, 2016

## АННОТАЦИЯ

### 1. Структура и объем дипломной работы

Данное исследование включает введение, 3 главы, разбитые на 10 разделов, заключение и список использованной литературы. Объем дипломной работы составляет 47 страниц авторского текста, общий объем – 54 страницы. Список использованной литературы составляет 100 позиций.

### 2. Перечень ключевых слов.

ТУРКМЕНСКО-КИТАЙСКИЕ ОТНОШЕНИЯ, ТУРМЕНИСТАН, КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА, ДВУСТОРОННЕЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, БЕЗОПАСНОСТЬ, КНДР, КИТАЙ.

### 3. Содержание работы

*Объект исследования* – туркменско-китайские отношения. *Предмет исследования* – развитие сотрудничества Туркменистана и Китая с 1991-х по 2014 г.

*Цель исследования* – дать характеристику туркменско-китайским отношениям за период 1991-2014 гг.

*Методы исследования* – общеполитологические (диалектический метод, принцип историзма, принцип единства логического и исторического, принцип детерминизма), общенаучные (анализ, синтез, абстрагирование, обобщение, сравнение, аналогия, моделирование, системный анализ, структурный анализ, междисциплинарный подход) и частнонаучные (биографический, сравнительно-исторический, аналитико-прогностический).

*Результаты и их новизна.* Исследование является первым системным изучением отношений Туркменистана и Китая в начале XXI века. В работе выявлены проблемы, определяющие необходимость углубления данных отношений. Дана оценка текущего уровня сотрудничества и выявлены перспективы развития отношений этих стран.

*Достоверность материалов и результатов дипломной работы.* Исползованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

*Рекомендации по исползованию результатов работы.* Итоги работы могут быть исползованы для продолжения исследования отношений Туркменистана и Китая, при подготовке монографий и учебников. Исследование может представлять интерес в качестве модели многосторонних отношений с учетом необходимости выработки стратегии в интеграционных форматах сотрудничества на постсоветском пространстве.

## ANNOTATION

### 1. Structure and scope of the diploma work

This research includes an introduction, 3 chapters, consisting of 10 sections, the conclusion and the bibliography. The size of the original text is 47 pages, the total size of the thesis is 54 pages. The bibliographic list includes 100 positions.

**2. Keywords:** TURKMEN-CHINESE RELATIONS, TURKMENISTAN, PEOPLE'S REPUBLIC OF CHINA, BILATERAL COOPERATION, SECURITY, NORTH KOREA, CHINA.

### 3. The content of the work

*The object of this research* is the Turkmen-Chinese relations. *The subject of the research* is the development of cooperation between Turkmenistan and China from 1991 to 2014.

*The aim of this research* is to characterize the Turkmen-Chinese relations in the period 1991-2014.

*The methods of this research* are general philosophical (the dialectical method, the principle of historicism, the principle of the unity of logical and historical, the principle of determinism), general scientific (analysis, synthesis, abstraction, generalization, comparison, analogy, simulation, systems analysis, structural analysis, interdisciplinary approach) and special scientific (biographical, historical comparison, analytical forecast).

*Findings and novelty.* The study is the first systematic study of the relations of Turkmenistan and China in the early twenty-first century. The paper identified the problems, determining the need for deepening these relations. The estimation of current level of cooperation and identified the prospects of development of relations of these countries.

*Authenticity of the materials and the findings of the thesis.* The materials used in the thesis and its findings are authentic. The research was conducted independently.

*Recommendations on the use of the findings.* The results of the work can be used to continue the research of relations between Turkmenistan and China, in the preparation of monographs and textbooks. The study may be of interest as the multilateral relations model, considering the necessity of creating the strategy towards participation in cooperation and integration in the post-Soviet region.